
香港文匯報訊（記者 卓建安）「第十六屆北京．香港經濟

合作研討洽談會」將於下月5日至6日在香港會議展覽中心舉

辦，將推出重點招商項目269個，涉及的總投資額達7,712億

元（人民幣，下同）。據透露，本屆洽談會將有包括北京地鐵

14號線特許經營、昆侖能源（0135）中國區總部、北京「老

字號」吳裕泰茶葉收購香港公司和北京懋隆文化產業創意園

二期等項目簽約。

根據有關資料，北京地鐵14號線擬以特許經營模式，引進港鐵公司
（0066）持有49%股權的京港地鐵公司經營，涉資150億元，預計此

次可在港簽約。該項目全長47.3公里，共設車站37座，總投資額約508億
元。

目前北京地鐵14號線正在建設中，計劃分期開通試運營，其中西段的
張郭莊站至西局站計劃於明年上半年率先開通試運營。目前京港地鐵經
營北京地鐵4號線。

京鐵14號線特許經營涉150億
北京市投資促進局副巡視員蘇宏昨日在港出席記者會時表示，本屆北

京．香港經濟合作研討洽談會（簡稱京港洽談會）所推出的269個項目
中，涉及金融、專業服務、資訊、旅遊、物流等高增值服務業以及高新
技術產業、戰略性新興產業、文化創意產業等16個行業。

蘇宏續稱，本屆京港洽談會在港舉辦期間，將針對北京發展的重點企
業和重點產業，舉辦北京重大項目發佈會，發佈北京國際醫療服務區、
北京麗澤金融商務區、中國（懷柔）影視基地動漫基地等40多個重大項
目。

京服務業佔GDP比重75%擬擴大
北京市商務委員會副主任束為昨日亦在記者會上表示，目前北京服務

業佔GDP的比重為75%，服務業仍滯後於經濟發展，希望未來加強拓展
服務業。在服務貿易方面，北京已將其作為「十二五」期間大力拓展的
重點。他說，首屆中國（北京）國際服務貿易交易會已於今年5月28日至
6月1日舉辦，明年亦將於同一日期舉辦第二屆交易會。今後北京將該交
易會作為北京打造高水平服務貿易的平台。他希望未來北京與香港在服
務業方面加強合作。

北京與香港經貿關係密切，投資方面，香港是北京最大的外資來源
地。今年前8個月北京實際利用香港直接投資達35.2億美元，佔北京全部
實際利用外資的58.7%；香港亦是北京企業在境外投資最多的地區，今
年前8個月北京在香港直接投資額達10.9億美元。

貿易方面，目前香港是北京第三大出口市場，今年前8個月兩地貿易
額達57億美元，其中北京對香港出口達30.9億美元，同比增長11.2%。
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珠海「圓明新園」免門票
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溫德姆酒店加大中國業務

中國 經濟

香港文匯報訊（記者 孫韻 深圳報道）由深圳
市鹽田區政府和深圳市文體旅遊局共同主辦的第
十一屆深圳黃金海岸旅遊節於9月至12月在鹽田
區舉行。本屆旅遊節以「藍鹽田 炫體驗 揚激情」
為主題，將分為中國（深圳）國際遊艇展、深圳

（大梅沙）沙灘音樂節、深圳大梅沙國際風箏節
等幾個不同特色主題進行。

據了解，中國（深圳）國際遊艇展將有來自20
餘個國家及地區的208個品牌、132家展商、120艘
實船參展。據主辦方透露，屆時全球第一艘純碳
纖維遊艇—來自瑞典的Delta 54 Carbon Cruiser將
在展會首次亮相內地。

第七屆深圳大梅沙國際風箏節將有來自17個國
家和地區的37支風箏代表隊共300多名選手參
加。為迎接「十八大」，開幕式上將有十八條巨
龍風箏騰空而起。組委會還將首次發行帶有龍風
箏圖案的風箏節名信片，並現場辦理郵寄業務。

此外，第二屆沙頭角魚燈節將開展巡遊、展
演、論壇等系列活動，開展地域「非遺」保護和
傳承項目的交流與研究，在充分展現國家非物質
文化遺產風彩的同時強化「非遺」保護和傳承理
念。

香港文匯報訊 九洲發展（0908）宣布，
將由下周四(18日)起免收旗下位於珠海的主題
公園「圓明新園」的進園門票，但會相應增
加園內其他配套設施與演藝項目，以提高資
產收益率。

公司稱，已獲得珠海市財政局同意向圓明
新園提供兩年的財政補貼，每年為2,647萬元

（人民幣，下同），這將減輕因改變經營模式
帶來的不利影響。

公司表示，預計在免費進園的新經營模式
下，參觀圓明新園的遊客人數將會大幅增
加。據圓明新園的網頁資料，目前的成人日

場門票為130元，夜場門票為90元；小孩、
老人和學生的日、夜場門票分別為90元和70
元。

九洲發展表示，圓明新園的收益主要來自
門票收入、園內經營商舖及餐廳的租金收
入、表演節目和使用園內其他設施及服務的
費用。但鑑於圓明新園的遊客數量於過往兩
年並無大幅增加，董事會認為借鑒其他同類
的內地主題公園開園經營的成功模式，將圓
明新園改為免費進園，將可吸引更多遊客到
園內遊玩，從長遠而言可改善圓明新園之整
體營運及經濟效益。

香港文匯
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投 資 的 熱
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酒店集團總裁及首席執行官董熹翹(見圖)更
指，中國增長動力依然強勁，即使略有放
緩，但作為一向表現屬「A+」的學生，即使
降至拿「A」，依然不失為一個好學生，而且
比起一些無增長國家表現為佳，對投資中國
仍有信心。

既然對中國投下信心一票，該公司亦已有
所行動，再加大中國業務。現時公司在中國
擁有470家酒店，供應近59,588間客房，而據
亞太區董事總經理范祺博透露，公司於廣東
省佛山市，擁401間客房的酒店將於明年初
開幕。而同年分別於重慶、上海及安徽的另
外3間酒店亦會開幕。

集團在內地擁470家酒店
范祺博又指，亞州地區以中國為重心，將

在2017年前落實30間新酒店管理合約，而當
中有22間是溫德姆酒店。現時公司已在上海
擁有45間酒店，並會進軍二、三線城市，更

立意將公司品牌進軍全國，亦無意因中國經
濟放緩而減速。董熹翹補充指，公司會在不
同城市開始最合適的酒店，一線城市主要發
展溫德姆酒店，而二、三 城市則屬華美達
系列，並期望藉進軍內地，可成功介紹公司
品牌予國內消費者，當內地市民外遊時入住
公司外國的其他酒店。

范祺博又指中國二線城市增長強勁，中產
階層數目及收入不斷增加，城市化又愈來愈
好時，將有更多公司開設。而且中國不斷增
加基建，未來會建近50個機場，鐵路建造亦
有利旅客進入各城市，配合政府開放更多土
地供發展，都無理由放慢進軍中國的步伐。
范祺博並引述公司首席執行官斯蒂芬？霍姆
斯曾指，公司既然可以在美國開設近6,000家
酒店，中國為何不可以？

香港或開最高級溫德姆酒店
而香港市場方面，該公司已在港九擁有兩

間華美達酒店，被問到會否增加未來香港投
資時，范祺博笑 打起比喻，「結婚前也要
和對象先互相了解，公司現時和很多對象在
了解中，但暫時未知會和誰訂下鴛盟」，但
香港是公司其中一個屬意發展的地方，最大
機會開設最高級的溫德姆酒店。

公司又同時公佈，印尼及印度的新簽約酒
店分別增加4間及12間，公司現時在印尼經
營3間酒店，印度則經營16間酒店，另外有
15間在建中。
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■左起，香港貿發局國際及內地關係事務總監徐耀霖、北京市商務委員會副主任束為和北京

市投資促進局副巡視員蘇宏。 香港文匯報記者張偉民 攝


